
EDITORIAL

La comunidad del Ins�tuto ha retornado de sus merecidas vaca-
ciones de verano; de inmediato regresó a sus respec�vas tareas y 
responsabilidades. Este semestre no será diferente a los anterio-
res en cierre de año, intenso y lleno de ac�vidades. El semestre 
que iniciamos es además el úl�mo de la ges�ón que encabezo 
como Director del Ins�tu to de Ingeniería y como tal se aprove-
chará para avanzar en las ac�vidades del Plan de Desarrollo 2008-
2012 y así terminar etapas de algunos de sus proyectos.

En los próximos seis meses se concluirán varias ac�vidades y se 
anunciarán algunos cambios en nuestros procesos ins�tuciona-
les. Entre estos se encuentran los ajustes a la relación que cal-
cula las calificaciones de produc�vidad (P) y de formación de 
recursos humanos (F) con base en la información que los inves-
�gadores capturan en el Sistema de Base de Datos Académica 
del Ins�tuto de Ingeniería (SBDAII) y que integran la evaluación 
anual individual. El Consejo Interno aprobó ciertos cambios en el 
algoritmo de cálculo y en los puntajes que se asignan a los pro-
ductos académicos caracterís�cos de nuestra labor. En par�cu-
lar, los informes técnicos a patrocinador toman importancia y se 
colocan como producción primaria equiparable en ciertos casos, 
con los ar�culos indizados en revistas de alto impacto.

En este sen�do, se ha hecho evidente que la forma en que los 
técnicos académicos son evaluados anualmente ya no es ade-
cuada. De hecho, este problema se iden�ficó hace algunos años, 
pero debido a la complejidad del tema, no se ha logrado plan-
tear un nuevo procedimiento de evaluación. La comisión de 
técnicos académicos que se formó por indicación del Consejo 
Interno durante la ges�ón de Sergio Alcocer, avanzó en su mo-
mento significa�vamente, pero se detuvo ante las dificultades 
de integrar en un sistema de evaluación la gran diversidad de 
ac�vidades que desarrollan los técnicos académicos. Es de la 
mayor prioridad del Consejo Interno concluir este proceso de 
revisión y adoptar un nuevo procedimiento de evaluación que 
sea más obje�vo. Para ello, esperamos en los meses que restan 
del presente año la propuesta formal de la comisión de técnicos 
académicos. Es intención del Consejo Interno no llevar a cabo 

la próxima evaluación anual con el sistema actual, por las claras 
muestras de saturación y subje�vidad que presenta.

Otro ajuste que será comunicado en las próximas semanas es la 
modificación de algunos elementos de la fórmula de cálculo del 
bono de ingresos extraordinarios (BIE), aspecto ya aprobado por 
el Consejo Interno. Este trabajo fue resultado de varias reunio-
nes de una comisión ad hoc integrada por acuerdo de propio 
Consejo y de amplia discusión en el seno del mismo. El BIE  y su 
proceso de cálculo es un sistema propio del Ins�tuto que �ene 
varias virtudes en apego al actual Reglamento de Ingresos Ex-
traordinarios de nuestra Universidad. Como todo proceso, tam-
bién �ene aspectos que no logran unificar opiniones, pero las 
ventajas superan sus deficiencias, como lo pueden constatar los 
varios años de operación de este modelo.

Mención especial merecen los trabajos que se están desarrollando 
en el seno de todas las coordinaciones con mo�vo de la integración 
de sus respec�vos planes de desarrollo al año 2020. Como fue co-
mentado en este espacio, se tuvieron reuniones con cada coordina-
ción y con las dos unidades académicas foráneas para presentarles 
algunos de sus indicadores académicos y para invitarlos a revisar y 
completar lo avanzado en años anteriores en materia de líneas de 
inves�gación prioritarias e iden�ficación de los recursos necesarios. 
Los documentos resultantes de la discusión entre los miembros de 
cada coordinación serán procesados y sistema�zados en un docu-
mento integrador por la Secretaría de Planeación y Desarrollo Aca-
démico. Este será un texto muy valioso para que en el próximo año 
se trabaje en el Plan de Desarrollo Ins�tucional al 2020.

En los próximos meses habrá otros anuncios, varias conferencias 
y ac�vidades académicas que en su momento serán anunciadas. 
El ritmo de trabajo de nuestra comunidad es muy alto y todos 
estos eventos y resultados son prueba de ello.

Mucho ánimo para los intensos meses que tenemos por delante.

Adalberto Noyola Robles
Director
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